



**GEMEINSAM
Stark für
Bildung!**

Vom 22. bis 24. Juni findet auch die Wahl zur Haupt-, Jugend- und Auszubildendenvertretung im Hauptpersonalrat (HJAV) beim Kultusministerium für Unterricht und Kultus statt. Diese Vertretung wird aus sieben Mitgliedern bestehen, welche aus ihrem Kreis eine Person wählen, die als Vorsitzender dieses Gremiums im Hauptpersonalrat die jungen Beschäftigten des Kultusministeriums, also die Referendare, vertritt.

TEXT Christoph Brunk/abl-Jugend | FOTOS privat

HJAV-Wahl für Referendare

abl-Jugend | JUNG – DYNAMISCH – ENGAGIERT

Wir kämpfen für euch um bestmögliche Ausbildungsmöglichkeiten!

JUGENDVERTRETUNG

ARBEITSGEMEINSCHAFT
BAYERISCHER LEHRERVERBÄNDE

Wahl
zur
Haupt-Jugend- und Auszubildenden-
Vertretung (HJAV)

Wann?

21. Juni – 24. Juni 2021

Wahlberechtigte?

alle Referendare und Lehramtsanwärter
mit enger Bindung zur Dienststelle

Wo?

an deiner aktuellen Schule oder
per Briefwahl

Wie?

7 Stimmen für die abl-Liste
„Gemeinsam stark für Bildung“

Warum?

für eine starke Interessensvertretung
bayerischer Lehrkräfte in Ausbildung

Die abl-Jugend setzt sich in Bayern für die Interessen und Anliegen von Studierenden, Lehramtsanwärtern, Referendaren und jungen Lehrkräften ein. Als starke Gemeinschaft bündelt die abl-Jugend wichtige Expertenmeinungen der unterschiedlichen Schularten.

Im Sommer findet wieder die Wahl zur Haupt-, Jugend- und Auszubildendenvertretung (HJAV) statt. Vier Kandidatinnen und Kandidaten aus dem brlv treten hier gemeinsam in der abl-Jugend an und machen sich unter dem Motto »Gemeinsam stark für Bildung« für alle Lehramtsanwärter und Referendare aller Schularten stark.

Die abl-Jugend setzt sich für einen konstanten Einstellungskorridor bei allen Schularten ein, um durch eine vorausschauende Einstellungs politik einen wiederkehrenden Lehrermangel zu verhindern und gleichzeitig die Qualität der bayerischen Bildung zu erhalten. In diese Richtung zielt auch die Forderung einer Anhebung der Anwärterbezüge. Weiter fordert die abl-Jugend eine Balungsraumzulage und ein festes Wohnungskontingent für Lehramtsanwärter und Referendare. Insbesondere in größeren Städten kämpfen junge Lehrkräfte sehr häufig damit, in kurzer Zeit bezahlbaren Wohnraum zu finden. Gäbe es für sie ein festes Kontingent an Wohnungen, so könnten die Lehramtsanwärter und Referendare die dadurch gewonnene Zeit in die eigene Ausbildung investieren.

Im Rahmen der Ausbildung von Referendaren und Lehramtsanwärtern sind Zeit und Transparenz wichtige Aspekte, so macht sich die abl-Jugend dafür stark, dass die Bewertungskriterien für alle nachvollziehbar sind und den jungen Lehrkräften ausreichend Zeit zur Vorbereitung von Lehrproben gegeben wird.

Zusätzlich soll auch bei der Verwaltung Zeit eingespart werden. Hier setzt sich die abl-Jugend dafür ein, dass die Digitalisierung sowohl im Rahmen des Unterrichts als auch im Bereich der Bürokratie vorangetrieben und verstärkt wird.

Diese vorgeschlagenen Verbesserungen sollen allen Lehramtsanwärtern, Referendaren und Lehrkräften, aber natürlich auch den Schülern zugute kommen – denn wenn man die Zeit effektiver in pädagogische Aufgaben investieren kann, profitieren alle davon.

Weitere Informationen unter:
[www.abl-lehrerverbaende.de/
ueber-uns/abl-jugend/index.html](http://www.abl-lehrerverbaende.de/ueber-uns/abl-jugend/index.html)



abl-Jugend | In diesem Jahr gibt es einen Listenvorschlag »abl-Jugend« mit zwölf Kandidaten, die sich zur Wahl stellen. Jeder Wahlberechtigte hat sieben Stimmen, mit denen er oder sie die Kandidaten des brlv (siehe Tabelle) unterstützen kann.
Erhöhen Sie durch eine hohe Wahlbeteiligung die Legitimation Ihrer Vertretung.

Wahl zur Haupt-, Jugend- und Auszubildendenvertretung (HJAV)

Unsere Kandidaten:

Franziska Bernreiter (VLB)	Studienreferendarin (28)	Berufliche Schulen (Ernährung / C)
Florian Burlefinger (bvp)	Studienreferendar (31)	Gymnasium (D / E)
Franziska Armbruster (KEG)	Lehramtsanwärterin (25)	Grundschule (DaZ / D / M / Mu)
Josef Utz (brlv)	Studienreferendar (25)	Realschule (M / K / IT)
Lisa Benker (VLB)	Studienreferendarin (32)	Berufliche Schule (Metalltechnik)
Nina Zieglermeier (bvp)	Studienreferendarin (28)	Gymnasium (E / WR)
Anna Müller (KEG)	Lehramtsanwärterin (23)	Grundschule (G / S / M / D)
Felix Schmitt (brlv)	Studienreferendar (25)	Realschule (M / K / IT)
Jana Gürtler (KEG)	Lehramtsanwärterin (25)	Grundschule (D / M / HSU / S)
Andreas Leitner (brlv)	Studienreferendar (26)	Realschule (D / E)
Marina Lang (KEG)	Lehramtsanwärterin (24)	Grundschule (M / D / K / Ku)
Vanessa Salihi (brlv)	Studienreferendarin (25)	Realschule (E / G)

Ein herzliches Dankeschön an unsere Studienreferendarinnen und -referendare, die sich bereit erklärt haben, Verantwortung in der Haupt-, Jugend- und Auszubildendenvertretung im Hauptpersonalrat zu übernehmen!

Hinweise zur Wahl:

Es handelt sich bei der HJAV-Wahl um eine **Verhältnisswahl**. Sie haben **sieben Stimmen!** Sie können den Wahlvorschlag der abl-Jugend (*Vorschlagsliste*) unverändert annehmen und/oder innerhalb der Ihnen zustehenden Stimmenzahl einzelnen Bewerbern bis zu **drei Stimmen** geben (*Stimmenhäufung*). Sie können Ihre Stimme nur Bewerbern geben, deren Namen in derselben *Vorschlagsliste* aufgeführt sind.

Alle Wahlberechtigten müssen in das Wahlregister eingetragen sein. Wenn Sie sich nicht sicher sind, fragen Sie bitte beim Wahlvorstand / Personalrat an Ihrer Schule nach, ob eine Eintragung stattfand oder noch möglich ist.

Der Stimmzettel ist ungültig, wenn mehr als eine Vorschlagsliste oder Bewerber aus verschiedenen Vorschlagslisten angekreuzt sind.

Hier die brlv-Kandidaten im Überblick

Josef Utz

Warum HJAV?



»Die Rechte der künftigen Lehrkräftegenerationen müssen gewahrt und gleichzeitig an aktuelle Herausforderungen angepasst werden. Dies bedarf direktem Mitspracherecht der Involvierten, denn nur so kann eine moderne und sichere Ausbildung gewährleistet werden.«

Felix Schmitt

Warum HJAV?



»Ich halte es für ungemein wichtig, dass sich aus allen Bereichen und Schularten Menschen vernetzen und damit die spezifischen Interessen auf eine gemeinsame starke Linie bringen.«

Andreas Leitner

Warum HJAV?



»Gerade innerhalb des Schulsystems ist es wichtig, dass sich die einzelnen Schularten und ihre angehenden Lehrkräfte miteinander vernetzen, um für gemeinsame Ziele im Sinne eines erfolgreichen Berufsstarts einzutreten.«

Vanessa Salihi

Warum HJAV?



»Ich möchte ein Teil der Optimierung der Lehrerbildung sein.«